



Villach LEUTE

Mit Technik beschäftigen sich Schüler bei der Impulswoche in den Hallen von „Sto“ PRIVAT

150 Schüler von Technik bewegt

Ziviltechniker haben spannende Berufe – davon können sich derzeit Schüler aus ganz Kärnten überzeugen. In der Villacher Firma „Sto“ findet die gesamte Woche die Impulswoche „Technik bewegt“ statt, die Lust auf technische Berufe machen soll. Veranstaltet wird der

Workshop von der „Initiative Baukulturvermittlung Österreich“, die Organisation für Kärnten übernimmt „ArchitekturSpielRaumKärnten“-Frau **Christine Aldrian**, unterstützt von der Ziviltechnikerkammer mit Vize-Vorsitzenden **Herbert Horn** und der FH Kärnten.



Obmann **Karl Gailer**, **Siegfried Buchacher** und **Dieter Wiedergut** (von links) PRIVAT

Ehrung für Motor der Friedenshalle

Zum 20. Geburtstag der Friedhofsgemeinschaft Mittewald am Samstag in der Friedenshalle wird auch der Drobollacher **Siegfried Buchacher** gewürdigt. Obmann **Karl Gailer**: „Er war der Mann der ersten Stunde, hat enorm viel Energie und Kraft in die Projekte Waldfriedhof und

Friedenshalle gesteckt.“ **Buchacher**, hauptberuflich Bankangestellter, sitzt nach einem tragischen Unfall im Rollstuhl. „Ohne sein Engagement wäre aus dem Vorhaben nichts geworden.“ Die Friedenshalle hat der Drautaler **Dieter Wiedergut** mit einem Fresko ausgestattet.

Höhlenkunst

Entsetzen in Warmbad, dass uralte, wertvolle Ritzzeichnungen im Eggerloch zerstört wurden. Schließung wird gefordert.



Hobby-Historiker **Harald Krainer** zeigt den Eingang zum Naturdenkmal

GERNOT RADER, ELENA MOSER

Eine unfassbare Entdeckung machte jetzt der Villacher Hobby-Historiker **Harald Krainer** im „Eggerloch“ bei Warmbad. Kulturhistorisch bedeutsame Höhlenzeichnungen, die rund 500 Jahre alt sein dürften, wurden von Unbekannten zerstört. Als das vor wenigen Tagen ausgestrahlte Österreich-Bild über das Thermenressort Warmbad gedreht wurde, waren die Zeichnungen noch intakt.

Das „Loch“ ist mit 700 Meter Länge die größte Höhle im Dobratschsystem und wird schon seit Menschengedenken befahren, das heißt: von Menschen betreten. Vor rund 500 Jahren entstanden die ersten Ritzzeichnungen an den Sinterwänden. „Sie gehören zu den ältesten in Österreich, was an der Jahreszahl 1515 ersichtlich ist“, bestätigt auch Historiker **Kurt Karpf** vom Museum der Stadt Villach. Und sind auch künstlerisch sind die Gravuren wertvoll. Eine der Zeichnungen stellt einen Hostienkelch dar, ein religiöses Symbol der Christen.

„Es haben in der Höhle keine Rituale irgendwelcher Art stattgefunden“, zerstreut Hobby-Historiker **Harald Krainer** Vermu-

HINTERGRUND

Eggerloch. Das Warmbader Naturdenkmal zählt zu einer Reihe von Höhlen, welche sich im kalkigen Gestein des Dobratschmassivs finden. Es zieht seit jeher Interessierte und Abenteuerlustige an, ist aber ein Naturdenkmal.

Schließung. Historiker fordern seine Schließung.

tungen in diese Richtung. Über den Zweck dieser Zeichnungen gibt es verschiedene Theorien. **Karpf**: „Es fanden sich ja über all die Jahrhunderte Menschen, die sich an den Höhlenwänden verewigten, bis in unsere Tage.“ Die Zerstörung der uralten Kunstwerke jedoch dürfte, meint der Museumsfachmann, „wohl aus Unkenntnis über deren Bedeutung“ geschehen sein.

Viele „Besucher“

Vor 500 Jahren waren nur wenige Menschen des Lesens und Schreibens kundig. **Krainer**: „Man kann diese Zeichnungen

— ANZEIGE —

PODIUMSDISKUSSION FREIER ENTRITT

„Praktikum – Einstiegschance fürs Berufsleben?“ mit **Hannes Jägerhofer**

Nicht verpassen! Heute, 16 Uhr:

FH Kärnten (Standort Villach)
Europastraße 4
9524 Villach



WAS, WANN, WO?

HEUTE, 9. 11.

VILLACH.

GEISTLICHE ABENDMUSIK. Mit **Victor Hugo Lamas**. Evangelische Kirche im Stadtpark, 19 Uhr.

TOD UND AUFERSTEHUNG. Bildungsnachmittag mit **Norbert Pleschberger**. Pfarrheim St. Nikolai, 14 Uhr.

CHRIS SHERMER. Acoustic, Blues, Sin-

ger-Songwriter & Rock mit **Chris Schermer**. Cafe Herr Vincent, 8.-Mai-Platz 3.

S3 FILMFESTIVAL. Snowboard, Ski- und Skatemovies & Music. Kulturhofkeller, Lederergasse 15, 20 Uhr.

BABYTREFF. Evangelisches Pfarramt, Hohenheimstraße 3, 10 Uhr.

WARMBAD. Fratelli Mancuso bringen dem Publikum traditionelle Musik Sizi-